

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 25 de marzo de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, El Heraldo de México, Eje Central, La Jornada, 24 Horas, Reporte Índigo, El Universal, La Razón, El Heraldo de México, La Prensa, El Economista.

Vetan herbicida; peligran granos/Reforma

Además de la sequía y la falta de apoyos económicos del Gobierno federal, los productores de maíz y otros granos básicos enfrentarán otro problemas la prohibición del glifosato a partir del próximo 1 de abril, es decir, en una semana Aunque es el herbicida más popular en el mundo y sus licencias de uso acaban de ser renovadas en Estados Unidos, Canadá y la Unión Europea, donde se le realizaron exhaustivas pruebas que descartaron riesgos para la población, el presidente López Obrador emitió en diciembre de 2020 un decreto para prohibir su importación y producción a partir de este año. Agricultores y especialistas advirtieron que no hay una alternativa al glifosato y que su prohibición amenaza la producción de granos en un sexenio en el que se había ofrecido aumentar la autosuficiencia. El éxito del glifosato se debe que es un herbicida económico y altamente eficiente contra la maleza, por lo que representantes del sector pidieron dar marcha atrás al decreto "Esa prohibición", advirtió Rogelio García-Moreno, vicepresidente del Consejo Nacional Agropecuario, "será un duro golpe para la producción nacional de maíz, frijol, trigo, hortalizas, cítricos, caña de azúcar todo cultivo donde crece la maleza".

IMSS bienestar va viento en popa/El Heraldo de México

En Baja California se reincorporaron 33 inmuebles del sector salud al Gobierno de México, en el marco del sistema de atención IMSS-Bienestar, así lo informó la gobernadora de la entidad Marina del Pilar Ávila Olmeda. A través de ese esquema, detalló la mandataria, se podrá atender a un millón 450 mil personas sin derechohabiencia en la entidad. En una reunión del presidente López Obrador con las 23 gobernadoras y gobernadores, Ávila Olmeda dio a conocer que "se plantearon acciones de ampliación de instalaciones hospitalarias en todo el país, especialmente en Baja California".

Toma impulso el avance del sarampión/Eje Central

La semana pasada, la OPS organizó un seminario en línea para actualizar al personal de salud de la región sobre los aspectos clínicos, de vigilancia y vacunación del sarampión, una enfermedad que estaba casi erradicada en Europa y en menor medida en América gracias a la vacuna. El regreso del sarampión se empezó a gestar a finales del siglo pasado, se hizo evidente en 2016, se advirtió con claridad en 2019 y tomó fuerza desde el año pasado en el viejo continente. De acuerdo con la OPS, al 16 de marzo de 2024 "se han reportado 92 casos confirmados en siete países de la región, la gran mayoría en Estados Unidos y Canadá". En conjunto, los nuevos contagios representan un aumento del 28% en comparación con el número total de pacientes reportados en 2023; sin embargo, en el caso de Estados Unidos, sus 58 casos son equivalentes al 100% de los que tuvieron el año pasado. En México, Ricardo Cortés Alcalá, titular del Cenaprece, declaró recientemente que hay 75% de cobertura de la vacuna triple viral (para sarampión, rubéola y parotiditis o paperas); según la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición la cobertura de ésta fue de 72.6% en 2021 y de 61.8% en 2022.

Recomienda Ssa vacunar contra sarampión/La Jornada, 24 Horas

El sarampión es una enfermedad causada por un virus que se encuentra en las secreciones de la nariz y la faringe, por lo que se contagia cuando la persona infectada tose o estornuda y las gotitas de saliva que expulsa penetran por la vía

respiratoria de quienes no han sido vacunados y no han padecido ese problema. Con un periodo de incubación en el organismo de una a tres semanas, la transmisión ocurre entre cuatro días antes y cuatro días después de comenzar la aparición de ronchas en el cuerpo, informó la Secretaría de Salud. El cuadro clínico se caracteriza por la presencia de fiebre, manchas rojizas y elevadas sobre la superficie de la piel que se distribuyen de cabeza a extremidades, irritación ocular, catarro tipo rinitis, tos y podrían observarse manchas pequeñas con centro blanco en mucosa bucal, detalló en un comunicado al recordar que el pasado 14 de marzo en la Ciudad de México se detectó un caso importado de sarampión en un niño de 4 años ocho meses procedente de países europeos.

Apuran vacunas contra el repunte de la tuberculosis/El Universal

La tuberculosis es una enfermedad infecciosa causada por la bacteria Mycobacterium tuberculosis que afecta principalmente a los pulmones. El problema es que a pesar de ser una enfermedad de tratamiento relativamente simple y no requerir hospitalización en las primeras etapas, todavía infecta al año a más de 10 millones de personas en todo el mundo y causa alrededor de 1.5 millones de muertes. Las comorbilidades son determinantes. Según cifras de la OPS, en América alrededor de 26% de los casos surgen como coinfección por VIH, por la baja inmunidad producida por el virus. En México, la presencia de la diabetes refuerza la aparición de la tuberculosis. Según datos de la Secretaría de Salud, se registran alrededor de 30 mil casos al año. Más del 60% de los afectados son hombres y más de la mitad tienen una enfermedad asociada. Entre las más comunes está la diabetes con un 30%, desnutrición y VIH/Sida con 16%, cada una, y alcoholismo 14%.

Llaman a vacunar vs. rabia a mascotas, tras caso mortal/24 Horas

La Secretaría de Salud llama a vacunar contra la rabia a perros y gatos a escala nacional, siendo que recientemente un hombre de 67 años, oriundo de Cancún, Quintana Roo, fue mordido por un gato en la mano derecha y se registró su fallecimiento por esta enfermedad, que desde hace años se considera prácticamente erradicada en México. Bajo alarma por lo ocurrido, vecinos de la zona sur de Cancún también han solicitado a todos los propietarios de perros y gatos que tengan el comprobante de vacunación y observen a sus mascotas por un lapso de 10 días, para verificar que no tengan algunos de los síntomas de rabia, como son agresividad, dilatación de pupilas, y la pérdida de apetito o de la coordinación de sus movimientos. Esta es la segunda muerte por un gato rabioso que registra Quintana Roo en años; el anterior, de 2004, causó la muerte de un menor en el poblado de El Palmar, en el sur de la entidad, donde un niño quiso ayudar a un gato herido y fue mordido, falleciendo un mes después.

Acciones de prevención/Reporte Índigo

E n un dictamen con punto de acuerdo, senadores señalaron que el SARS-CoV-2 aún representa una amenaza para la salud, por lo que es de suma importancia continuar con una estrategia de vacunación que priorice a los grupos vulnerables. Es por ello que la Cámara Alta exhortó a la Secretaría de Salud, así como a sus homólogas en las entidades federativas, a reforzar las acciones encaminadas a la prevención de la COVID e influenza. Lo anterior, debido a que dichos padecimientos ponen en riesgo a los grupos poblacionales más vulnerables de nuestro país.

Aptas para uso recreativo, 98% de las playas: Cofepris/El Universal, La Razón

La Cofepris, en coordinación con las Áreas de Protección contra Riesgos Sanitarios estatales, informó que 98% de las playas en México son aptas para uso recreativo. Dicha comisión reguladora monitorea cada año la calidad del agua del mar en 17 estados del país, previo al periodo vacacional de Semana Santa, la Cofepris realizó 289 muestreos en playas distribuidas en 76 destinos turísticos. El análisis comprendió un total de dos mil 238 muestras obtenidas en 393 puntos, dio como resultado que el 98% de las playas, es decir, 283 cumplen los estándares para uso recreativo. Sin embargo, seis playas excedieron los niveles permitidos de enterococos, según los lineamientos de la OMS.

El inicio de la cura/El Heraldo de México

Con una trayectoria de más de tres décadas en el mundo de la ciencia el nombre de Mónica Olvera de la Cruz tomó relevancia en plena pandemia de COVID, luego de que la física liderara un grupo de investigadores de la Universidad Northwestern que encontró "el talón de Aquiles" del virus que paralizó al mundo. Así fue como Olvera de la Cruz, en colaboración con su equipo, principalmente de su colega Baofu Qiao, realizaron una investigación a nivel computacional con la que identificaron una vulnerabilidad en las interacciones electroestáticas que unen al virus SARS-CoV-2 con las células humanas, conocida como proteína espiga. De acuerdo con la investigación, esta proteína era la responsable de la entrada en las células huésped, lo que posibilitaba que el SARS-CoV-2 ingresara al cuerpo de las personas, por lo que la inhibición de esta proteína marcaba un camino para encontrar una cura contra el virus de COVID, enfermedad que, de acuerdo con la

ONU, cobró la vida de aproximadamente 15 millones de personas a nivel mundial, entre 2020 2021, cuando aún no existía un tratamiento para esta afección.

Busca Congreso capitalino prevenir el suicidio infantil/La Prensa

El pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó el dictamen presentado por la Comisión de Atención al Desarrollo de la Niñez para prevenir el suicidio en la niñez y adolescencia. Ya que de acuerdo a la Encuesta Nacional de Salud, en el año 2020, mil 150 infantes decidieron quitarse la vida, lo que representa un promedio de tres casos por día. El dictamen aprobado modifica y adiciona diversos ordenamientos de la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes de la Ciudad de México, con el objetivo de instrumentar programas y medidas de prevención del suicidio de niñas, niños y adolescentes, a través de campañas de difusión realizadas en un lenguaje claro y sencillo.

¿El corazón de las mujeres es distinto al de los hombres?/El Economista

Hasta hace muy poco tiempo la enfermedad cardiovascular fue considerada propia de los hombres, sin embargo, hoy sabemos que es la principal causa de muerte en la mujer. La salud de las mujeres y las niñas está influenciada por la biología relacionada con el sexo, el género y otros determinantes sociales. Aunque las mujeres son más longevas que los hombres, la morbilidad es más elevada en las mujeres, es decir, se presentan más problemas médicos. Sabemos por datos de la OMS que a nivel mundial al menos el 35% de las muertes en mujeres cada año es debido a enfermedades cardiovasculares, y particularmente en aquellas que rebasan los 60 años es de 46%, pero esto puede afectar en cualquier edad. En México para 2022 de acuerdo con datos del Inegi, las defunciones por enfermedades del corazón fueron la primera causa de muerte a nivel nacional, con 105,864 casos; de ellos 48,780 eran mujeres, es decir más de 46%.